

Gremios ven a "permisología" como freno a la productividad

ECONOMÍA. CChC, Asiva y la CRCP abordaron tema en III versión de "Transfiere Región", evento que reúne a empresas con entidades de educación superior.

Claudio Ramírez
 cramirez@mercuriovalpo.cl

Uno de los problemas que hace años sufre el país, desde el punto de vista de la actividad económica, es la baja productividad. Y ese precisamente fue uno de los temas que se abordó ayer en el marco de la tercera versión del evento "Transfiere Región", organizado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Valparaíso, la Cámara Regional de Comercio (CRCP) y la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), en el Casino de Viña del Mar.

En ese marco, uno de los factores que se mencionó como obstáculo para avanzar en ese plano es la llamada permisología. "Algo nos está pasando y nos venimos quedando hace varios gobiernos atrás. Necesitamos del Estado un apoyo distinto y, en ese sentido, la permisología es un gran tema", comentó el director nacional y expresidente regional de la CChC, Marcelo Pardo, quien señala que el evento conjunto, además de contribuir a una sinergia entre los gremios y las instituciones de educación superior, es una instancia para "hablar de los problemas reales que enfrenta el sector productivo y la empresa en particular como la permisología".

Agregó que "frena muchísimo la productividad" por las consecuencias que tiene al generar un alza de los costos. "Uno lo ve sobre todo en las pymes. Cuando un emprendedor quiere echar a andar un negocio siente como un portazo en la cara cuando tiene que estar meses y meses tramitando con las instituciones del Estado para poder partir con un negocio y eso, al final del día, también lo descapitaliza pues incurre en más gastos de lo esperado".

Observó que ello termina al final por beneficiar a la gran empresa que cuenta con más opciones para manejarlo.

"Al mediano y pequeño le cuesta cada vez más llegar a un nivel superior, ya que no tiene los recursos, la empresa grande puede adaptarse", enfatizó el directivo.



EL ECONOMISTA RAPHAEL BERGOEING PARTICIPÓ DE UN CONVERSATORIO SOBRE LA MATERIA.

"Nos venimos quedando hace varios gobiernos, (...) la permisología afecta mucho la productividad".

Marcelo Pardo
 Director nacional CChC

"Esperamos que tras la aprobación de estas iniciativas de ley sea más fácil atraer inversiones para la región".

Javier Torrejón
 Presidente CRCP

"La permisología no puede entorpecer el desarrollo a nivel nacional y regional, (...) necesitamos impulsar la economía".

Jaime Henríquez
 Segundo vicepdte. de Asiva

AVANCE DE PROYECTOS

El presidente de la CRCP, Javier Torrejón, espera que avancen los proyectos que se tramitan en el Congreso respecto al tema y que están orientados a canalizar de mejor forma las inversiones.

"Trabajamos en ver dónde está la permisología que frena los proyectos que buscan traer inversión a la región. Nosotros esperamos que tras la aprobación de estas iniciativas de ley sea más fácil atraer inversiones y con plazos más acotados para que se concreten y de esta forma aumentar la productividad de las empresas".

Asimismo, subrayó que otro elemento que puede contribuir a aumentar la productividad y sobre lo cual están trabajando es en "la incorporación de más mujeres en la toma de decisiones de las empresas, donde hay una brecha aún, pues los datos demuestran que ello aumenta la productividad de las mismas".

Por su parte, el segundo vicepresidente de Asiva, Jaime

Henríquez, señaló que la permisología es un tema complejo que debe resolverse a la brevedad posible.

"Todavía desde las empresas vemos muchas trabas para seguir invirtiendo y, en definitiva, concretar estas inversiones de manera más rápida y que finalmente el impacto positivo que tienen, tanto en el empleo como en la entrega final del servicio, se materialice de forma mucho más expedita que lo que hoy la permisología permite", indicó.

En esa línea, añadió que otra problemática es que se mide con la misma vara a empresas de distinto tamaño que tienen realidades muy diferentes.

"Para una empresa más pequeña o mediana, que son las que tiene en su mayoría esta región, es casi imposible poder asumir tanto los costos como el tiempo para poder tener un retorno a sus inversiones, entonces creo que allí la reflexión y el diálogo a la discusión política,

tal vez, es cómo vamos facilitando eso, entendiendo que la permisología no puede entorpecer el desarrollo a nivel nacional y regional. En esta región necesitamos impulsar aún más la economía y en esa línea hacemos un llamado a discutir estos temas", dijo el directivo.

"En países más desarrollados basta con que la empresa haga una declaración jurada, con las penas del infierno si no cumple, y eso facilita la inversión y sus impactos positivos", agregó.

Uno de los expositores en la cita fue el presidente de la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad, Raphael Bergoeing, quien subrayó que en Chile la productividad está estancada en todos los sectores y que, respecto a los países de la OCDE, la brecha es mayor en las grandes empresas que en las pymes.

"Las grandes empresas están cómodas y para que eso cambie se necesita competencia", dijo el economista. 